

NOTA EDITORIAL

Desde la fundación de la Organización Mundial de la Salud hasta nuestros días, la Salud Internacional ha ido adquiriendo un lugar cada vez más destacado en la enseñanza y la práctica de los métodos de promoción de la salud y prevención de enfermedades dentro del contexto de la salud pública nacional.

La ausencia de una legislación sanitaria internacional fue la causa principal de la inoperancia de las recomendaciones de las sucesivas Conferencias Sanitarias Internacionales convocadas en distintos países europeos. Esta experiencia negativa estuvo presente en la mente de quienes redactaron la Constitución de la Organización Mundial de la Salud, que en su Preámbulo se refiere al problema en los siguientes términos: "La desigualdad de los diversos países, en lo relativo al fomento de la salud y el control de las enfermedades, sobre todo transmisibles, constituye un peligro común".

Más allá de las diferencias políticas de los gobiernos y de las distintas estructuras económico-sociales de los países, es indudable que en el campo de la salud se produce la comunidad de intereses y de objetivos que permite el intercambio de información y la coordinación de los programas para el beneficio común y la elevación del estándar de salud de los pueblos.

El interés por la Salud Internacional ha quedado demostrado por la creación, en la década de los setenta, de Departamentos de Salud Internacional en las Escuelas de Salud Pública de los Estados Unidos. Estos Departamentos llevaron a cabo estudios comparativos de sistemas de salud en diversos países, como asimismo de investigación bio-médica comparada, con el propósito de crear un ambiente adecuado para la colaboración de científicos, especialistas en salud, administradores de servicios, etc. para establecer normas y puntos de referencia que beneficien a todos.

Cuadernos Médico-Sociales presenta en este número la historia reciente de la Salud Internacional, poniendo de relieve el enfoque multi-sectorial de los programas de salud, como parte integrante del desarrollo social de los países y el mejoramiento de la calidad de vida.

En igual forma, Cuadernos Médico-Sociales ha estimado de interés dar cuenta de lo ocurrido en la reciente reunión del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), celebrada en Nairobi, Kenya, en el mes de Mayo de 1982. En ella se efectuó una revisión y un balance de los problemas ambientales del último decenio y se incursionó en las perspectivas del próximo.

DR. ALFREDO LEONARDO BRAVO
DIRECTOR